
最新扶贫心得体会字万能 农村扶贫心得
体会(通用5篇)

我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得体会的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。那么你知道心得体会如何写吗？以下是我帮
大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到大家，
我们一起来看一看吧。

扶贫心得体会字万能篇一

当前正是脱贫攻坚的关键时期，要严格落实上级关于贫困地
区的教育政策、经费落实情况，着力解决贫困家庭子女的教
育问题，不让贫困子女输在教育的起跑线上，确保教育资源
公正公开。儿童是祖国的未来，民族的希望，保障青少年儿
童的教育权利，确保未来一代是富于思想文化、身怀科学技
术的一代，才能在奔向贫困致富的`路上走得更稳更远。

当前我区的道路基础设施已经得到极大改善，但仍有部分偏
远山区的村屯之间存在道路不通、通信不畅等问题。近几次
下乡到山区农村发现，道路不通、通信不畅严重加剧了贫困
的程度，偏远山区的群众当前迫切希望道路通村、信号全覆
盖，让本地特色产业产品运出去，让外面的新兴科技进得来，
双向融合促进当地特色产业发展壮大。

脱贫攻坚不是一招一式就能解决，要创新脱贫新思路新方法，
立足当地人文旅游、特色产业、特定环境资源等各种因素，
因地制宜打造一村一品，强化产业和就业扶贫，让群众既能
在家门口就业又可兼顾家庭照看老人儿童，既稳定了家庭又
保证了收入，有效调动就业积极性和创造性。

要保证人人脱贫，还需关注老弱病残等特殊群众的贫困，这
些群体的脱贫需要政策来保障，当前着力构建的低保、住房、



医疗、教育等保障体系，保证了特殊群体的基本生活需求，
确保脱贫路上人人有保障。

又是一年春正浓，在脱贫攻坚的关键阶段，作为党员干部要
时刻牢记“多谋民生之利、多解民生之忧”，聚焦贫困地区、
贫困人口，注重发挥贫困群众主体作用，增强脱贫内生动力，
有信心有实力打赢脱贫攻坚战，早日实现小康生活。

扶贫心得体会字万能篇二

第一段：引言（200字）

扶贫是实现社会公平和全面发展的重要任务。我有幸参与了
一次扶贫工作，与贫困地区的人民共度时光，亲眼目睹了他
们的生活现状。通过这次经历，我深切地体会到了扶贫工作
的重要性和意义。

第二段：正文 1（200字）

在扶贫过程中，我参观了当地的广大农田和农村地区。我看
到了农民和他们的家庭在努力种植作物，但由于缺乏先进的
农业技术和设备，收成十分有限。由于地理条件的限制，交
通不便，农副产品无法迅速运送到市场，导致他们无法获得
合理的收入。这让我意识到，扶贫要从多个方面入手，提供
更好的农业技术和设施，并改善基础设施，以便农民能够获
得更好的发展机会。

第三段：正文 2（200字）

在与当地居民交流的过程中，我了解到贫困地区的教育资源
十分匮乏。许多孩子无法接受良好的教育，他们的文化知识
水平相对较低，缺乏发展的机会。改善教育资源是帮助这些
孩子摆脱贫困的重要途径。扶贫工作应该注重加强教育投入，
提供更好的教育资源，帮助贫困地区的孩子获得受教育的机



会，并为他们提供充分发展的平台。

第四段：正文 3（200字）

除了经济和教育方面，我也意识到扶贫还应该关注社会保障
问题。在贫困地区，由于缺乏社会保障政策的覆盖，许多人
面临疾病、失业等困难，无法获得合理的保障和支持。因此，
改善社会保障体系是扶贫工作不可或缺的一部分。政府和社
会应该加强社会保障政策的制定和推广，为贫困地区的人民
提供更好的保障和支持。

第五段：结论（300字）

通过这次扶贫经历，我深刻地认识到扶贫工作需要多个方面
的综合努力。仅仅提供物质帮助是远远不够的，我们还应该
注重提供技术和文化知识的支持，改善基础设施，加强社会
保障等。只有在多方面齐头并进的努力下，我们才能实现扶
贫工作的目标。此外，扶贫工作需要长期坚持，不能只是一
时的帮助，而应该注重可持续性发展。只有这样，我们才能
真正帮助贫困地区的人民走出困境，实现共同富裕的目标。

总结全文：通过这次扶贫经历，我对扶贫工作有了更深刻的
认识。扶贫工作需要从多个方面入手，包括改善农业技术和
设施、提供更好的教育资源、改善社会保障等。同时，扶贫
工作需要长期坚持，注重可持续性发展，只有这样才能真正
改变贫困地区的现状，实现共同富裕的目标。

扶贫心得体会字万能篇三

倘若世界是一间小屋，那么爱心就是温暖小屋的火炉；倘若
世界是一棵大树，那么爱心就是滋润大树的养料；倘若世界
是一根蜡烛，那么爱心就是点亮蜡烛的火柴。

我的帮扶学生——小涵,女孩，今年9岁。由外婆在家监管，



两位老人身体不好，长年吃药。疫情网络教学期间，老人不
会操作智能手机，孩子不能按时上网课，不会查看作业，不
会提交。通过打电话，我对学生的情况有了大致的了解，并
针对问题制定了帮扶计划及措施。

接下来的日子里，学生的学习和生活与我息息相关，紧密联
系了起来。我时时追踪她的学习、生活以及心里的变化，发
现问题及时指导，帮助学生解决学习和生活中的难题，免除
其后顾之忧。当第一天上课时，我发现孩子根本没上课，于
是立即打电话指导她如何在家校本里查看作业，怎么提交？
经过一周的指导，孩子学会了自己操作手机，也能按时提交
作业。

为了进一步的了解学生，在工作之余我还多次去学生家里家
访。还记得第一次去学生家里，孩子的爷爷奶奶非常的热情，
向我诉说着学生在家里的种种表现，从眼神里我看到的满是
欣喜。我也向家长汇报了学生在校表现情况，家长表示愿与
我一起共同促进学生的健康成长。上学期，我把女儿的棉衣、
鞋送给她，并鼓励她多看课外书，提高写作水平。

网络教学，小涵的学习令我担忧。开学后，我将对她进行一
对一的补课，弥补疫情期间落下的课程。

爱不需要回报，但能够温暖一颗心灵，足矣！我知道自身做
得还微不足道，但我愿与学生一同成长。扶贫的路上，我一
直都在。

扶贫心得体会字万能篇四

在现代社会中，贫困问题是一个长期存在的问题。对于政府
和社会来说，扶贫工作是一项重要的任务。近年来，随着科
技的发展和普及，扶贫app逐渐成为帮助贫困地区改善生活的
新手段。作为一个普通大学生，我也加入了扶贫app使用者的
队伍，体验着这个新型的扶贫模式，收获了许多感悟和体会。



第二段：扶贫app的便利

扶贫app将扶贫工作与网络技术相结合，通过信息化手段的传
播，让贫困地区的居民更快捷地获取政策、教育、医疗和就
业等方面的信息。在我的体验中，我发现扶贫app提供的信息
十分丰富和精准，避免了信息传递过程中的误解和信息丢失。
同时，扶贫app的界面简洁明了，方便用户操作。这种网络传
播的手段，可以快速带动地方经济，提高贫困地区的就业率
和生产率。

第三段：扶贫app的作用

除了信息化传播外，扶贫app还通过一些个性化的推荐功能，
满足了居民的个性化需求，如产品推荐、干部联系等。这种
贴心关怀和服务，大大提高了贫困地区居民的满意度和粘性。
同时，扶贫app的走访、问卷和评估等功能，可以分析居民的
需求以及全面掌握就业、教育和医疗等方面的信息，为地方
政府提供科学的决策依据，为贫困地区打好脱贫攻坚战起到
了积极作用。

第四段：扶贫app的创新

扶贫app在实践中不断探索创新，不断优化用户体验。比如，
扶贫app可以通过模式创新、数据分析等手段，对贫困地区的
物资流动、就业需求等方面进行动态优化，更好地满足贫困
地区的需求。同时，扶贫app在产品推广上，也可以通过扶贫
捐赠、线下服务等方式将理念普及到更广泛的对象中去，让
更多人加入到扶贫工作中来。

第五段：结语

总的来说，扶贫app是一个好的创新，起到了很大的作用。当
然，扶贫app仍有一些问题需要解决，如部分贫困地区信息化



水平不高，人口分散等等。但是随着科技的进步和推广，相
信这些问题也将逐步得到解决。在今后的日子里，我会更加
努力地使用扶贫app，贡献自己的力量，从而让更多的人脱离
贫困，享受新世界的美好。

扶贫心得体会字万能篇五

在20xx年的扶贫工作中，我们团一直坚持以党的方针、路线、
政策为指导思想，全面落实、深刻领会科学发展观的内涵和
精神实质。在扶贫工作中，我们以科学发展观为统领，认真
落实党的xx大会议的有关精神。一年来通过学习国务院扶贫办
《关于共同促整村推进扶贫开发工作的意见》和我部“扶贫
发展纲要”，我门对三农问题和城乡统筹问题，有了更加进
一步的理解。在扶贫工作中，我们还深刻体会到，扶贫工作
也是科技部党组加强基层科技工作的重要组成部分。

二、工作实绩

扶贫之初，我们以调研为主线，在全面调研的基础上，认真
理清思路，下决心抓几件实事、急事。

我部历届部领导对老区人民都十分关心，他们都多次去过延
安和榆林调研或当面指导工作。在扶贫办和历届扶贫团的努
力下，陕北的扶贫工作取得了可喜的成绩。我扶贫伊始，当
地的领导班子刚刚换届，我们感到有的领导对科技部的扶贫
工作认识还不到位，用什么方式提高他们的认识，我首先采
取了，走出来，请进来的工作方法，使他们从思想上提高对
我们扶贫工作的认识，力求他们对我们工作的更大支持，使
他们了解我们是帮忙不添乱。

(一)走出来：

1、请科技厅厅长，两个市的分管市长，市、县科技局的局长
和有关人员进北京，向科技部领导和分管扶贫工作的部门和



历届扶贫团的成员汇报科技部20xx年来通过科技部在当地扶
贫，所取得成就和对下步扶贫工作的建议。该想法得到我部
部领导和扶贫办的大力支持。刘燕华副部长，杜占元副部
长(当时是司长、扶贫办主任)和曾参加过扶贫的当年的团长，
如科协副主席齐让，和有关司的司局级领导，都出席了会议。
与会的领导发表了热情洋溢的讲话并给予很多好的建议，大
家对老区的建设和发展倾注了极大的热情和关心，使当地的
各级领导身受感动。加深理解的科技部20xx年来对老区人民
的一片赤子之情。

2、组织省、市、县分管科技的领导和科技局的领导到海南，
专门考察海南110的为三农服务的模式。在考察中我们做到认
真学习、不走过场，每天跑4—5个示范点，目的是让他们取
到真经。海南科技厅安排的也非常好，他们学习的也非常认
真，虽然他们以前在科特派员上，也做了一些工作，但和海
南的110相比还有很大差距，回来后两个地区在为三农服务上
都有了很大的变化，他们在海南110的基础上因地制宜的为当
地三农服务。

3、我们通过调研后发现，佳县的红枣是科技部历届扶贫团花
费了大量心血的结晶，是当地人民的种植传统也是脱贫的一
条有效途径，但在20xx年全县有2亿斤大枣基本颗粒无收，这
是由于气候变化的原因，连续几年都在红枣收获的季节前后
连续降雨，给老百姓造成巨大损失。红枣的保鲜、加工、销
售是陕北这个最贫困的土石山区最大困难。通过多方联系我
们找到了华南农业大学，他们专做热带水果保鲜。通过联系
他们非常高兴为老区人民做贡献，扶贫团陪同佳县的柴县长
和有关人员到广东考察了华南农业大学并签定了红枣保鲜、
加工、销售的合作协议，还考察了温氏养鸡产业，这考察他
们收获很大。

考察前当地有的领导不理解，说北方水果不宜找南方的院校，
红枣保鲜是北方大学的专长。华南农业大学是专门做热带水
果保鲜，通过半年多的实验，华南农业大学在红枣保鲜上是



非常成功的，实践再一次证明学科交叉的优势。

(二)请进去

1、通过调研我们还发现需要针对当地的实际情况请一些专家，
如把聊城的特派员请到安塞专门教当地农民如何修剪管理樱
桃树，如何解决樱桃树只开花不结果的问题，聊城的特派员
还与榆林的特派员进行了面对面的座谈和交流。

2、针对榆林的兰碳污染问题，我们还请了863材料和能源的
专家，专程去榆林考察。经过专家考察、论证，使榆林兰碳
问题进入省部会商项目和重点支撑计划项目。

4、华南农业大学多次派专家到佳县指导大枣的采摘、保鲜工
作，他们先后有20多人到过佳县，并一次就买了xx大枣，推
上海和广东的超市。

5、就佳县红枣问题和农民贫困问题，我同省科技张厅长西北
农林大学的专家一起去见分管农业的姚省长，姚省长当场就
决定用3年的时间拿出两个亿集中解决佳县问题。西北农林大
学的专家，就佳县红枣的节水灌溉，枣树换头技术，矮化密
植正在进行了整体规划。

6、我们还为红枣销售问题，请了广东的销售企业和北京策划
销售的中介机构，为佳县培养红枣的销售人才。

7山东时风集团向两个县的科技示范户捐赠了10辆农用车。长
安集团向延安科技局捐赠了一个十二座面包车，扶贫团成员
各尽所能，为两个县组织书籍软件的捐赠。

8、为解决佳县长远发展问题，扶贫团还把华南农业大学和西
北农林大学为佳县聘为法人科技特派员。这样佳县大枣就形
成了一个较为完整的系统工程。



1、我们在扶贫工作中，加深了对老区人民的深厚感情。没有
当年老区人民无私奉献，就没有共产党和新中国的今天。

2、通过在老区的扶贫，使我们受到了深刻的信仰教育，更加
增添了热爱祖国、热爱人民的民族精神。


